

Ajournement

conseil des premiers ministres des Maritimes qui aura lieu lundi prochain à Summerside.

En ce qui concerne les initiatives du ministère de l'Expansion économique régionale en Nouvelle-Écosse, le député désire peut-être savoir que les négociations se poursuivent très bien. Les représentants du ministère de l'Expansion économique régionale et ceux du gouvernement de la Nouvelle-Écosse règlent les détails d'un accord général d'expansion. Des groupes d'étude mixtes examinent également certains secteurs en vue de prendre de nouvelles initiatives. Cet effort fédéral-provincial vient évidemment s'ajouter au programme d'encouragement à l'expansion régionale qui s'applique à toute la Nouvelle-Écosse, ainsi qu'au programme pour les régions spéciales qui s'applique au détroit de Canso et à la région de Halifax-Dartmouth. Le ministre fera des déclarations au sujet des nouvelles initiatives lorsque les accords officiels avec le gouvernement de la Nouvelle-Écosse seront conclus.

L'EXPANSION ÉCONOMIQUE RÉGIONALE—LE DÉPÔT DES PLANS POUR LE NORD DE L'ONTARIO—L'ENGAGEMENT DU PERSONNEL DU BUREAU

M. John Rodriguez (Nickel Belt): Monsieur l'Orateur, le 11 juin, il y a trois mois, j'avais demandé au ministre de l'Expansion économique régionale (M. Jamieson) d'indiquer à la Chambre quelles mesures le gouvernement entendait prendre au sujet de l'expansion économique du nord de l'Ontario. Le ministre m'avait alors informé que son ministère tenait des réunions avec le gouvernement provincial et qu'une autre était prévue pour la semaine du 18 juin. Il avait ajouté:

L'une des questions préliminaires dont ils discuteront sont les moyens grâce auxquels nous pouvons obtenir les meilleurs résultats possibles en matière d'expansion régionale dans le Nord de l'Ontario.

Mais, hier, quand j'ai demandé au ministre de nous dire quand le gouvernement comptait déposer ses plans de développement industriel dans le Nord de l'Ontario, j'ai reçu la réponse habituelle. Il a dit:

J'en ignore la date précise, mais... les négociations avec le gouvernement d'Ontario avancent rapidement.

Il a ensuite prédit que ce serait tout au plus l'affaire d'un mois ou de quelques semaines. Je dois dire que jusqu'à tout récemment je trouvais assez difficile de croire que ces entretiens dont on a fait grand bruit avaient vraiment lieu. Toutefois, ce qui me tracasse maintenant, c'est de savoir s'ils prendront fin. Soit dit en passant, monsieur l'Orateur, je ne demande pas aux libéraux fédéraux et aux conservateurs provinciaux d'arrêter tout simplement de parler. Dans le Nord de l'Ontario, nous écoutons les libéraux depuis 50 ans et les conservateurs depuis 30 et, s'ils s'arrêtaient jamais de parler, le silence serait absolument assommant. Ce que je dis, c'est qu'il est temps qu'on fasse autre chose à Toronto et à Ottawa que de donner des thés.

Le ministre ne peut certainement pas prétendre qu'il n'a pas été mis au courant des réalités du nord de l'Ontario. Nos problèmes sont très graves et très urgents. Le ministre m'a assuré à maintes occasions qu'il savait de quoi il s'agissait. Il m'a assuré qu'il partageait mes vues concernant l'urgence d'y remédier. Je dis que, s'il en est ainsi, il est temps qu'il fasse quelque chose à ce sujet.

Nous avons beaucoup entendu parler de la pseudo-réorganisation du ministère de l'Expansion économique régionale. Je veux en parler parce que je pense que cela souligne de façon très précise le manque complet de sensibilité

[M. Turner (London-Est).]

et même de sens commun de la part du gouvernement à l'endroit des régions qui ont besoin non pas de gestes symboliques, mais de solutions. Après tout le bruit qu'on a fait au sujet de la décentralisation, qui, à mon avis, est un programme excellent s'il est exécuté de façon intelligente, qu'est-ce qui se produit en Ontario? Nous avons un bureau régional à Toronto. Nous avons également un bureau secondaire à Thunder Bay. Mais je me demande pourquoi un bureau qui s'occupe des disparités économiques régionales du Nord de l'Ontario doit être situé à Toronto?

Rien n'a contribué davantage au sous-développement du Nord de l'Ontario que la centralisation du gouvernement et de tous les pouvoirs publics à Toronto, ce qui a eu pour résultat une insensibilité et une ignorance des besoins du Nord. Je remarque que les Maritimes ont six bureaux pour une région moins étendue que le Nord de l'Ontario, à la fois sur le plan géographique et en tant que de population, alors que le Nord de l'Ontario n'en aura qu'un.

Les Maritimes ont certainement besoin de ces six bureaux, mais le Nord de l'Ontario a également besoin d'autre chose qu'un petit bureau à Thunder Bay. De fait, où en sont rendus les projets de décentralisation? La semaine dernière seulement, le ministre aurait déclaré selon certains que des fonctionnaires enracinés à Ottawa sabotaient la décentralisation du ministère de l'Expansion économique régionale. Pourtant, le porte-parole de ces employés membres de l'Alliance de la Fonction publique prétend qu'aucun fonctionnaire de ce ministère n'a été prié d'assumer un poste dans un bureau régional. Nous voilà à la mi-septembre et il semble que personne n'ait été prié de se déplacer jusqu'ici.

Je demanderais au ministre d'envisager sérieusement la décentralisation du MEER. S'il ne peut trouver de fonctionnaires à Ottawa qui consentent à aller s'établir dans le nord de l'Ontario, je lui ferai remarquer que l'on peut trouver de nombreuses personnes compétentes et expérimentées dans cette région que pourrait recruter le gouvernement pour les bureaux du MEER établis là-bas.

● (2220)

Je prie le gouvernement d'accorder une attention sérieuse aux régions désavantagées du nord de l'Ontario. Les libéraux ont actuellement dix députés qui le représentent. Si le gouvernement n'accorde pas une attention beaucoup plus sérieuse aux problèmes de cette région qu'il ne l'a fait par le passé, il ne remportera pas beaucoup de ces circonscriptions aux prochaines élections fédérales.

M. Charles Turner (secrétaire parlementaire du ministre du Travail): Monsieur l'Orateur, au nom du ministre j'aimerais répondre au député de Nickel Belt (M. Rodriguez). Les entretiens entre les hauts fonctionnaires du ministère de l'Expansion économique régionale et le gouvernement de l'Ontario ont été marqués de progrès remarquables. Les députés savent qu'en mai et juin, le ministre (M. Jamieson) a rencontré chacun des gouvernements provinciaux pour étudier les moyens grâce auxquels les programmes et politiques du ministère pourraient servir plus efficacement partout au Canada. Cette initiative a été bien accueillie des provinces et depuis lors des équipes fédérales-provinciales s'occupent de régler les détails de nouveaux accords d'expansion d'ordre général. Le ministre s'est aussi entretenu avec des dirigeants élus du Nord du Canada et avec le ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien (M. Chrétien) au sujet de l'opportunité d'étendre l'activité de son ministère dans le Nord.